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Наталья Игнатова, Волгоград

Новый поворот получила
ситуация с работой про-
м ы ш л е н н о го  г и га н та

Химпром. Наверное, этот как раз 
тот случай, когда со сменой поли-
тического вектора в регионе мо-
жет измениться и судьба кон-
кретного предприятия. Еще не-
сколько месяцев назад сотрудни-
ки Химпрома в прямом смысле
слова просто не знали, к кому об-
ращаться, были созданы инициа-
тивные группы, работали про-
фсоюзы. Но переговоры, если и
проходили, то за плотно закры-
той дверью, а самое главное, ни к
какому видимому результату не
приводили.

Сотрудники довольствова-
лись лишь слухами о том, что
предприятие скоро закроют,
пока в марте этого года не были
арестованы счета Химпрома. Но
ответов на вопросы, как именно
будет проходить ликвидация
производства, что будет с почти
пятью тысячами заводчан, обес-
печат ли им все социальные га-
рантии, никто не давал.

Пока нельзя сказать, что ситу-
ация изменилась кардинально,
но все-таки некоторые шаги вре-
менно исполняющего обязаннос-
ти главы региона позволяют над-
еяться на лучшее. 

— За короткое время мне уда-
лось встретиться с министром
промышленности РФ Денисом
Мантуровым, руководителем
гос корпорации Ростехнолгии

Сергеем Чемезовым, назначены
переговоры с вице-премьером
Дмитрием Рогозиным, отвечаю-
щим за весь промышленный ком-
плекс, — рассказал врио губерна-
тора Волгоградской области Анд-
рей Бочаров. — На днях мы полу-
чили распоряжение Аркадия
Дворковича о создании рабочей
группы по Химпрому. И она уже
начала функционировать.

Обсуждается вопрос и даль-
нейшего использования самой
площадки завода Химпром. Сей-
час идут переговоры о переводе в
Волгоград нескольких крупней-
ших высокотехнологичных про-
изводств.

— Областное законодательст-
во позволяет использовать для
нового производства на старой
площадке льготный налоговый
режим, — поясняет председатель
Волгоградской областной думы
Владимир Ефимов. — Это может
помочь освободить предприятие
от налога на имущество и части
налога на прибыль. А освободив-
шиеся средства целесообразно

направить на создание новых ра-
бочих мест. В регион, соответст-
венно, поступит налог на доходы
физических лиц, из которого
главным образом и складывается
доходная часть бюджета. Причем
льготный налоговый режим дей-
ствует в течение всего срока оку-
паемости нового локального про-
изводства.

В рабочую группу по разреше-
нию ситуации на Химпроме во-
шли представители министерст-
ва промышленности РФ, ГК «Ро-
стехнологии», региональной
власти, а также энергетики, по-
скольку вопрос миллиардных
долгов за электроэнергию до сих
пор остается открытым.

— В свое время Химпром поку-
пал электроэнергию по тарифам
в три раза выше, чем другие пред-
приятия региона, — говорит врио
губернатора Волгоградской обла-
сти Андрей Бочаров. — Энергети-
ки за счет этого получали боль-
шую прибыль. Куда она шла? Эти-
ми вопросами сейчас занимают-
ся правоохранительные органы.

Первоочередным остается и 
вопрос обеспечения сотрудни-
ков всеми необходимыми выпла-
тами в случае частичного сокра-
щения производства. Уже дано
поручение всем социальным
службам и профильным ведомст-
вам подготовить соответствую-
щую программу.

— Более четырех тысяч чело-
век не должны оказаться на ули-
це, — уверяет председатель вол-
гоградской областной организа-
ции «Росхимпрофсоюз» Нина
Кулыгина. — Изначально речь не
шла даже о выплате им выходно-
го пособия. Но сейчас руководст-
во завода пообещало, что деньги
для выплаты найдутся. 

— Предприятие должно рабо-
тать, — говорит и. о. исполнитель-
ного директора Химпрома Вла-
димир Батуев. — Нужно не огля-
дываться на то, что было, а смо-
треть вперед. Сейчас разрабаты-
вается программа увеличения
производства, рассматриваем
возможность инвестиционных
вливаний. Рассчитываем, что к
концу года начнем платить за
электроэнергию. Основная зада-
ча сегодня — выйти на безубыточ-
ное производство.

Пока не совсем понятно, ка-
ким образом будет происходить
ликвидация задолженности пе-
ред энергетиками в четыре мил-
лиарда рублей. Но сотрудников
предприятия радует, что за по-
следний месяц вместе с названи-
ем завода все реже стало употре-
бляться слово «ликвидация».

 ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ  Решать судьбу волгоградского Химпрома 
будут на федеральном уровне

Быть или убить

Труба зовет

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

СИТУАЦИЯ Из-за долгов за газ
коммунальщики семи 
муниципальных образований 
Адыгеи могут оставить людей 
без горячей воды

Попадут 
под холодный душ

Анатолий Алексин, Майкоп

ЖИТЕЛЯМ города Адыгейска, 
а также Майкопского, Гиагин-
ского, Тахтамукайского, Крас-
ногвардейского, Кошехабль-
ского и Теучежского районов
РА из-за неисполнения обяза-
тельств организаций комму-
нального комплекса перед по-
ставщиком газа могут отклю-
чить горячее водоснабжение. 
На начало апреля задолжен-
ность организаций коммуналь-
ного комплекса (ОКК) Адыгеи 
перед ООО «Газпром межреги-
онгаз Майкоп» составила 252
миллиона рублей.

В соответствии с действую-
щим законодательством у по-
ставщика есть две возможности 
взыскать задолженность: в су-
дебном порядке и за счет ограни-
чения или прекращения постав-
ки газа должникам. Только в ны-
нешнем году Арбитражным су-
дом Республики Адыгея по искам 
ООО «Газпром межрегионгаз 
Майкоп» в отношении должни-
ков вынесено 11 решений на об-
щую сумму 55,6 миллиона руб-
лей, из них пять — в отношении 
ОКК региона на сумму 44,3 мил-
лиона рублей.

— Как показывает практика, 
взыскание задолженности в 
претензионно-исковом порядке
является дополнительным обре-
менительным фактором для 
должника — с него взыскивают-
ся неустойка, судебные расхо-
ды, а также налагается арест на 
расчетный счет, — рассказали
специалисты ООО «Газпром
межрегионгаз Майкоп».

Наибольшая задолженность
за поставленный газ накоплена
следующими организациями
республики: ОАО «АТЭК» горо-
да Майкопа — 113 миллионов
рублей, МУП «Ресурс» города 
Адыгейска — 35 миллионов, МП 
«Теплосети» МО «Гиагинское 
сельское поселение» — 35,8 
миллиона, ООО «УК «Элит» Ко-
шехабльского района — 15,4 
миллиона, ООО «Коммунсер-
вис» Майкопского района — 8,8 
миллиона рублей.

В связи с этим по окончании
отопительного периода в соот-
ветствии с действующим зако-
нодательством ООО «Газпром 
межрегионгаз Майкоп» наме-
рено ограничить или прекра-
тить поставки газа организаци-
ям коммунального комплекса, 
не выполнившим обязательства 
по расчетам за потребленный
газ.

Подобные шаги запланиро-
вано предпринять в Адыгейске
и в шести районах РА в отноше-
нии порядка 10 организаций
коммунального комплекса. Эти
меры намечено реализовать с 
20 апреля по 1 мая 2014 года.

По причине неисполнения
обязательств организаций ком-
мунального комплекса перед
поставщиком газа жителям 
Адыгейска, Майкопского, Гиа-
гинского, Тахтамукайского,
Красногвардейского, Коше-
хабльского и Теучежского райо-
нов может быть отключено го-
рячее водоснабжение.

— Руководство «ООО «Газ-
пром межрегионгаз Майкоп»
постоянно взаимодействует в 
этих вопросах с правительст-
вом Республики Адыгея.
Участникам рынка теплоснаб-
жения муниципалитетов и
властям территорий предла-
гались различные способы по-
гашения задолженности,
обеспечивающие полные рас-
четы за потребляемые энерго-
ресурсы в будущем. Однако
действенных мер как со сто-
роны коммунальных органи-
заций, так и властей муници-
пальных образований во мно-
гих случаях до сих пор не при-
нято, — отметил генеральный
директор ООО «Газпром меж-
регионгаз Майкоп» Сергей
Колесниченко. — Мы крайне
обеспокоены сложившейся 
ситуацией и сожалеем, что
бездействие руководства ор-
ганизаций-должников и муни-
ципальных властей по урегу-
лированию проблемы непла-
тежей за газ вынудило нас 
пойти на крайние меры.

На газораспределительных пунктах могут прекратить поставки газа 
организациям ЖКХ, имеющим долги за потребленный газ.

На начало апреля 
задолженность 
организаций 
коммунального 
комплекса Адыгеи 
за газ перед 
ООО «Газпром меж-
регионгаз Майкоп» 
составила 252
миллиона рублей

СПРАВКА
Общая просроченная задолженность организаций коммунального 
комплекса РФ за природный газ перед группой «Газпром межрегион-
газ» (региональными компаниями по реализации газа) с 1 ноября 2013 
года по 1 марта 2014 года выросла на 60 процентов, с 28,7 миллиарда
до 45,9 миллиарда рублей.
Региональные компании по реализации газа группы «Газпром межре-
гионгаз» по окончании отопительного периода, начиная с 15 апреля 
2014 года, намерены ограничить и прекратить поставки газа органи-
зациям коммунального комплекса, не выполнившим договорные обяза-
тельства по расчетам за потребленный газ.
Данные мероприятия запланированы в 57 регионах в отношении по-
рядка 700 организаций коммунального комплекса. Меры планируется 
реализовать с апреля по июнь 2014 года (в основном апрель — май).
Принятие неотложных (вынужденных, но самых эффективных) мер
направлено на создание надежной системы теплоснабжения в регио-
нах, что позволит защитить права газоснабжающих организаций и 
обеспечить соблюдение баланса экономических интересов поставщи-
ков ресурсов и потребителей тепла.

— Количество убыточ-
ных организаций ЖКХ на
территории Ростовской

области растет, — отмечает Сергей
Сидаш. — И в 2014 году можно про-
гнозировать увеличение числа
 обанкротившихся предприятий.

Наиболее сложное положение 
— у небольших водоснабжающих
предприятий Заветинского, Зи-
мовниковского, Верхнедонского,
Песчанокопского, Милютинско-
го, Кашарского и Чертковского
районов. На некоторых из них
численность персонала состав-
ляет от трех до семи человек, а в
муниципалитетах отсутствует
реальная картина их финансово-
го положения.

Между тем, по мнению специа-
листов, потенциальным инвесто-
рам неинтересны предприятия с
мизерными объемами отпуска
воды. Как показывает практика,
сейчас оказывается проще при-
влечь крупного инвестора для ра-
боты на территории всего района.
Но при этом объем будущих инве-
стиций напрямую зависит от ко-
личества реализованных ресур-
сов организациями коммуналь-
ного комплекса. Поэтому в бли-
жайшем будущем предполагается
укрупнять предприятия ЖКХ.

Но если финансовые пробле-
мы должников-коммунальщиков
еще можно худо-бедно решить, в
том числе и за счет областного
бюджета, другая причина пробук-
совки концессионной деятельнос-
ти зависит уже не только от денег.
Отсутствие зарегистрированных

прав муниципальной собственно-
сти на объекты водопроводно-ка-
нализационного хозяйства и те-
плоснабжения препятствует бюд-
жетному финансированию кон-
цессионных проектов.

Органы местного самоуправ-
ления должны зарегистрировать
права на объекты коммунальной
инфраструктуры до 1 июля 2014
года. Но на 1 января текущего
года было зарегистрировано
лишь 15 процентов объектов и 6
процентов сетей тепло-, водо-
снабжения и водоотведения,
предусмотренных к регистрации.

Есть и еще один важный ню-
анс, характерный для донского
региона. Эксперты, да и сами чи-
новники, отмечают, что наиболь-
шие трудности при введении кон-
цессионных новшеств будут ис-

пытывать сельские районы. Это
связано с большей протяженно-
стью коммуникаций, разрознен-
ностью объектов ЖКХ, малым по-
треблением ресурсов, а также с
высоким процентом износа сетей
и устаревшей техникой.

— У нас, например, стоит энер-
гозатратное оборудование 50 — 
60-х годов, — говорит глава посе-
ления Глубокий Алексей Палкин.

— А износ сетей у нас составля-
ет более 70 процентов, — добавля-
ет замглавы администрации Ка-
менского района Александр
Скорпалев. — Если в таком состо-
янии отдать «коммуналку» част-
нику, он быстро обанкротится.
Нужно объединять организации
коммунального комплекса так,
чтобы в одних руках были сосре-
доточены водопровод, канализа-

ция, оросительные пункты, и
только тогда начинать макси-
мальную реконструкцию.

Но для этого, по мнению чи-
новников на местах, должна про-
водиться продуманная государ-
ственная политика.

— Сейчас бизнес ищет новые не-
заполненные ниши и возможность
заработать, так что, в принципе, в
систему ЖКХ он тоже может прий-
ти, — считает Алексей Палкин. — 
Если это произойдет, частник
сможет наконец забыть пороч-
ный принцип «все вокруг колхоз-
ное — все вокруг мое». Но в насто-
ящий момент приход частного ка-
питала более вероятен в крупных
городах. Для села нужен особый
путь. Мы, например, хотим обсу-
дить в министерстве возмож-
ность не полного, а постепенного
входа в концессию. То есть при-
влекать бизнес поэтапно — на ча-
стичную реконструкцию сетей.
Но для этого нужно выработать
соответствующие механизмы.

Однако вне зависимости от 
того, где будет внедряться кон-
цессия, в городе или на селе, по-
требителя больше всего волнует
один вопрос: не станет ли переда-
ча объектов и сетей ЖКХ в дол-
госрочную аренду частнику по-
водом для повышения тарифов?
Пока чиновники отвечают отри-
цательно: рост тарифов регули-
руется и контролируется, а если
будут введены надбавки, необхо-
димые для модернизации, их
компенсируют субсидии из бюд-
жета.

РАЙОНЫ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ С НАИБОЛЕЕ ФИНАНСОВО-
НЕУСТОЙЧИВЫМИ ПРЕДПРИЯТИЯМИ В СФЕРЕ 
ВОДОСНАБЖЕНИЯ  И ВОДООТВЕДЕНИЯ (ЧИСЛО ОРГАНИЗАЦИЙ)
Источник: министерство ЖКХ РО
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Первоочередным остается 
вопрос обеспечения сотрудников 
необходимыми выплатами
при сокращении производства
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 ИНФРАСТРУКТУРА В Краснодаре
перевозчикам придется
оплатить модернизацию
транспортной системы

Тачки 
на прокачку

Юрий Гень, Краснодар

В КРАСНОДАРЕ реализуется программа кардиналь-
ной модернизации общественного транспорта. Власти
города решили внедрить систему электронной оплаты
про езда в маршрутках, трамваях и троллейбусах, а 
также установить в них видеокамеры, которые будут 
вести съемку как на дороге, так и в салоне. Еще одно
новшество — это возможность заплатить за проезд с
помощью сотового телефона.

Сейчас систему электронной оплаты проезда уже 
установили в первом пилотном автобусе. На очереди 
еще несколько, а до конца года на этот способ оплаты
перейдет весь транспорт краевой столицы. Причем не
только трамваи и троллейбусы, но и маршрутки.

— У этой системы несколько преимуществ, — расска-
зывает начальник управления транспорта и охраны 
окружающей среды Краснодара Евгений Каллиоропу-
ло. — В первую очередь, она просто удобна: пассажир
может сам приложить электронную карту к автомату,
заплатить за проезд и не отвлекать водителя автобуса.
По аналогии с любой платежной системой деньги по-
ступят на банковский счет предприятия или ИП. Од-
новременно появляется возможность перейти на без-
кондукторную оплату проезда в трамвае, троллейбусе
или автобусе. Конечно, мы сможем реализовать такую
систему не сразу. Возможно, в течение года или даже
нескольких лет.

Кстати, один из возможных способов оплаты прое-
зда, который сейчас прорабатывается, — с помощью
мобильного телефона. В этом направлении админист-
рация сейчас работает совместно с одним из лидеров
сотовой связи.

В краснодарском филиале сотового оператора под-
твердили, что разработка системы, с помощью кото-
рой можно будет оплатить проезд в транспорте через
мобильный телефон, близка к завершению.

— Сейчас мы тестируем этот продукт, — рассказали в 
офисе сотового оператора. — По результатам проверок 
сообщим о конкретных сроках запуска системы. Опла-
та будет производиться с помощью мобильного 
устройства с поддержкой NFC, специального встроен-
ного в телефон модуля, позволяющего использовать 
сотовый телефон как кредитную карту. Все что необхо-
димо — поднести его к терминалу оплаты. Такие теле-
фоны уже продаются в России и очень популярны. Ко-
нечно, потребуется и специальная сим-карта. Ее мож-
но будет купить в розничной сети магазинов нашей 
компании. При оплате проезда комиссия взиматься не 
будет.

В администрации города считают, что электронная
система оплаты будет популярна. Ведь уже сейчас в го-
роде более 100 тысяч человек (20 процентов горожан)
постоянно пользующихся транспортными картами.

Еще одно новшество, которое кардинально изменит
общественный транспорт Краснодара, — установка в
нем видеокамер. По планам мэрии к концу 2014 года
все трамваи, троллейбусы и даже маршрутки оснастят 
соответствующим оборудованием. Причем на каждую 
единицу транспорта придется по три видеокамеры.
Одна будет вести запись того, что происходит на ули-
це. А две другие — следить за салоном. Собирать и об-
рабатывать информацию планируется в транспортно-
навигационном центре, который заработает летом
этого года.

— Видеозаписи будут храниться 3 — 4 месяца, — го-
ворит Евгений Каллиоропуло. — Их можно будет ис-
пользовать при поиске преступников, для предотвра-
щения тер актов, установления участников ДТП и раз-
решения спорных ситуаций. Причем установят каме-
ры  таким образом, чтобы в поле зрения попадал не 
только салон, но — через окна — и улица. Таким обра-
зом, в случае необходимости мы сможем получить за-
писи происходящих событий с нескольких ракурсов — 
от видеокамер, установленных в разных автобусах 
или трамваях.

Для частных транспортных компаний установка за-
писывающего оборудования в маршрутках станет од-
ним из условий контракта на перевозки. При этом в
мэрии Краснодара на модернизацию транспортной
системы не запланировано ни рубля. Все финансовые
расходы лягут на плечи перевозчиков.

По мнению экспертов, опрошенных «РГ», такая мо-
дернизация транспорта может привести к вытеснению
с рынка небольших частных фирм и созданию крупной
муниципальной компании, которая возьмет под конт-
роль все перевозки пассажиров.

— Сейчас в Краснодаре нет ни одной частной компа-
нии-перевозчика, которая бы вообще платила своим 
сотрудникам зарплату, — говорит водитель одного из 
маршрутных такси Краснодара. — Условия работы дру-
гие: ты должен за день сдать норму прибыли и запра-
вить автобус. Все, что заработаешь сверх этого, — твое.
Если в маршрутках установят терминалы электронной 
оплаты, то частным компаниям придется переходить 
на белую зарплату, а фирмы к этому не готовы. Мно-
гим проще уйти с рынка. Тем более что покупка всего
оборудования — за их счет. А дополнительные расходы
будут окупаться очень долго.

мнение

Гаик Мурадян,
председатель Ассоциации грузовых и пассажирских
перевозчиков Краснодарского края:

— В подготовке решений о модернизации транспортной системы
города участвовали и наши специалисты. Сама идея установки ви-
деокамер в автобусах хороша. Это значительно повысит безопас-
ность на дорогах города и будет дисциплинировать водителей. К 
сожалению, их подготовка иногда оставляет желать лучшего. На-
вести порядок в области пассажирских перевозок можно только
при государственном регулировании. Попытки сделать это сей-
час и предпринимаются. 

В министерстве транспорта Ростовской области утвердили список дополнительных маршрутов, которые свяжут южную столицу с Севасто- 
полем, Симферополем, Ялтой и Евпаторией. Число автобусных рейсов вырастет с четырех до одиннадцати. Новые маршруты пойдут наибо-
лее удобным и безопасным путем: через Краснодарский край, порт Кавказ и паромную переправу. Сейчас техническая документация прохо-
дит согласование в Краснодарском крае и в новых российских регионах.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

АВТОМОБИЛЬНЫЙ
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ПЕРЕВОЗКИ ПАССАЖИРОВ В КРАСНОДАРСКОМ КРАЕ 
ОБЩЕСТВЕННЫМ ТРАНСПОРТОМ В ЯНВАРЕ-МАРТЕ 
2014 Г., ТЫС. ЧЕЛ. 
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